

寅さん歩 その21



南フランス プロヴァンス 散歩—4 (最終回)

平野 武宏

2019年(令和元年)10月開催の第16回国際市民スポーツ連盟オリンピックフランス大会に参加しました。2年に1回の開催で、開催地は持ち回り、今回は南フランス エクス・アン・プロヴァンスです。国際市民スポーツ(ウォーキング・スイミング・サイクリング他)を自由に楽しむ大会です。

[2019年10月19日] 大会4日目サイト:5 エクス・アン・プロヴァンス

今日はサイト3へ行こうと指定のバス停に行きました。このバス停もこれまでとは別の場所でうろろ。昨日、バスで会ったフランスマダム達に再会。

(写真下左)でもバスは我々の前で満席になり出発。次のバスは1時間待ちとすることで、全員でサイト3は諦めて、サイト5のエクス・アン・プロヴァンスに変更。寅次郎、初日に歩きましたが、土曜日なので広場には市が並び、風景は一変していました。利用した街のトイレは0.5ユーロ(約60円)。



寅次郎、PARISの名入りの帽子5ユーロ(約600円)を衝動買い。パリでの滞在が空港だけだったので……。衣類や果物もたくさんありました。





写真上左は野菜、写真上右は大きな鍋のパエリアです。



写真上左はセザンヌさんと記念撮影、写真上右はゴール受付のマダム達です。

夕食、レストランのフランス料理の肉料理はガチョウやアヒルの肉などなので寅次郎はホタテの魚料理を注文しました。

翌日はもう帰国の日、ホテルで荷物整理、帰りの荷物を軽くするために長年愛用のくたびれた靴、下着などにフランスに残ってもらう涙の別れです。

[2019年10月20日～21日]

エクス・アン・プロヴァンス～マルセイユ プロヴァンス空港～パリ シャルル・ドゴール空港～成田国際空港

まだ薄暗い午前7時30分ホテルを専用バスで出発、マルセイユ プロヴァンス空港の手続きもすべて機械処理。空港の出発ロビーの隅でフランス人が大騒ぎをしていました。どうやら日本で開催のラグビーワールドカップのフランス戦が放映されていたようです。搭乗予定のエールフランス便のマルセイユ出発が30分遅れてパリ シャルル・ドゴール空港（写真下）での乗継が心配されましたが、なんとか搭乗出来ました。ドゴール空港の出発ロビーでは「回転寿司」が困いの無い場所で営業されていたのに驚きました。急いでいたので撮影は出来ませんでした。



ハバロフスク上空で太陽が雲の下から昇って来ました。日本時間午前8時20分予定通り、成田国際空港に到着。空港内を歩くと、フランス語が聞こえて来ず、日本に帰って来た実感した気持ちになったのも束の間、我々の荷物はパリで乗り遅れてしまったとのこと。これは成田国際空港の手荷物引き渡し場のレーンに我々10名の名前が紙に書かれ、ダミーバックに貼られて流されていて判明しました。日本での出来事なので対応したエールフランスの係員は日本人でした。

ハプニングやサプライズがあった楽しい旅でしたが、最後のハプニングは預けた荷物が成田国際空港へ未着とは初体験です。荷物はエールフランスの責任で成田国際空港から自宅へ配送され、2日遅れの帰国でした。税関では預けた鍵で中を開けた痕跡があり。特に心配なものは入っていませんよ。バックはビニールに包まれていましたが、鍵はかかっていず、不愉快の思いをした寅次郎です。

ツアー同行のJVA川内会長、藤本さんには大変お世話になりました。特に藤本さんには夕食レストランの確保・支払いの精算でご面倒をおかけしました。一人ではウォーキングコースへの行き方も街のレストランでの食事でも難しかったことを痛感しました。

帰国してJVA（日本市民スポーツ連盟）のホームページを初めて開くと2012年4月以降のJVA表彰者が掲載されていました。その後、ニュースコーナーには今回のツアーの速報が掲載され、我々の写真も出ています。JVAではホームページでイヤラウンド（通年歩行）コースをもっとPRしたいようでした。普及に力を貸して欲しいと川内会長から頼まれた寅次郎です。JVAのホームページもぜひ、ご覧ください。

今回の旅は欲張らず、南フランス プロヴァンスだけの滞在でしたのでホテルの移動はなく、ゆったりと出来ました。でも首まで浸かれるお風呂とウォッシュレットには待ち焦がれました。心配した体重も出発前と変わらず、ひと安心です。ランチを抑えた効果だと思います。

「寅次郎は美食家ではない」とわかった旅でした。

思い込みや物忘れが激しい年頃なので、この紀行文内の建物や地名など間違っているかもしれませんが、ご容赦ください。第二外国語だったフランス語をもっとしっかり勉強しておけばとの後悔が残った旅でもありました。

長津さんのお孫さん（20 歳）は海外ウォークのデビューで長い距離に挑戦していました。すっかり気にいった様子で将来が楽しみなウォーカーです。

不在中の日本では台風 19 号の被害の甚大さに驚きました。（1 ヶ月後の 11 月 12 日現在、死者 92 名、行方不明 3 名、避難は 2000 人超と報道）

また、10 月 22 日天皇陛下の「即位礼正殿の儀」の後に広く国民に即位を披露するパレード「祝賀御列の儀」は 11 月 10 日へ延期、東京 2020 オリンピックのマラソン・競歩の会場は暑さを避け、札幌に変更するとの I O C 発言など、わずか 8 日間の間に来事にも驚いた寅次郎でした。

次回は **バーチャルウォークで聖火を新国立競技場へー17** です。

平野 寅次郎 拝